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籌建廉政學院 發揮橋樑作用
胡英明：加強向外推廣廉潔文化 提供反貪訓練課程

香港過去3年疫情持續，令民生

經濟活動減少。廉政公署去年接獲

逾 1,800 宗貪污投訴（不包括選

舉），對特區政府、公營機構，以

至私營機構的投訴錄得13%至21%

跌幅（見表）。廉政專員胡英明

近日在接受香港文匯報訪問時表

示，香港貪污情況有效受控，但

隨着社會復常，貪污投訴可能有

所上升，署方會密切留意。今年

廉署重點發展項目之一，是籌

建「香港國際廉政學院」，以

國家主席習近平的重要講話精神

為指引，加強向外推廣香港廉潔

文化，發揮聯通國家和國際橋樑

作用，配合中央發展政策，說好

香港故事。

◆香港文匯報記者 曾立本

胡英明表示，廉政公署去年共接獲的
1,835宗貪污投訴（不包括選舉投

訴）中，政府及公營機構佔當中約三分
之一、私營機構則佔約三分之二，比例
與過往相若。去年，共有204人在104宗
與選舉無關案件中被檢控，以案件人數
和宗數計的定罪率分別為80%和82%，
前年則有190人在106宗案件中被檢控。
去年在私營機構中，最多貪污投訴的首
三個界別，分別為樓宇管理、建造業、金
融和保險業，因為牽涉到民生、經濟、公
眾利益甚至涉及公帑的維修項目，廉署非
常重視，去年至今年1月先後採取大型行
動打擊有關界別的貪污罪行。

復常後貪污投訴或升
胡英明估計，今年社會各類活動逐漸
恢復正常，加上陸續有大型基建工程上
馬，貪污投訴或有所上升，惟不擔心香
港會成為「貪污重災區」，因為經過特
區政府、廉政公署和所有市民共同努力
數十年，香港已成為廉潔的地方。
不過，署方會密切留意，並繼續緊守

崗位，採取「嚴正執法、防貪及教育」

三管齊下，確保香港廉潔環境，「香港
勝在有ICAC。」

海外反貪機構來港上堂成效佳
隨着疫情降溫，廉政公署去年第四季

起重啟「面對面」交流活動，包括去年
底為不同地區或機構舉辦財務調查專業
課程，吸引7個東南亞國家及地區共8
個反貪機構派員來港上堂，成效非常
好。有見及此，廉署擬籌建「香港國際
廉政學院」，加強向外推廣香港廉潔文
化和反貪經驗，以提高廉署在國際反貪
領域上的影響力，同時為國家提供一個
平台聯通國際，並配合香港未來民生經
濟的持續發展，達至多方共贏。

明年廉署50周年 盼公布學院成立
他表示，有關計劃獲得香港特區行

政長官大力支持，正積極籌備中，包
括重新調配內部資源、訓練等，又希
望明年廉政公署成立50周年舉辦大型
國際會議期間，正式公布該學院成
立。
胡英明強調，廉署在國際上所擁有反

貪經驗和聲譽，可以加添新元素和動
能，讓香港廉潔文化進一步推向國際，
同時可配合國家「一帶一路」倡議及大
灣區發展，包括向參與「一帶一路」的
國家提供反貪訓練課程，並提供平台讓
他們了解國家及香港在反貪工作上所投
放的資源、工作成效等。
胡英明出任懲教署署長時，正值該署

成立100周年，如今擔任廉政專員又再逢
廉政公署成立50周年，他坦言是幸運和
好難得，希望藉懲教署慶祝100周年的經
驗，助廉政公署圓滿舉辦50周年一連串
慶祝活動，包括國際會議、開放日、廉政
電視劇集、紀念特刊、公眾參與活動
等。
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↓約12%
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「香港國際廉政學院」四大支柱
一、學院為國際反貪機構人員提供有系統的策略性及持
續性反貪訓練課程，提升反貪能力
二、貪污手法愈來愈複雜，每個行業也有其獨特之處；
學院為香港不同行業的公營及私營機構人員，提供專門
及針對性的反貪訓練課程，務求將廉潔文化廣泛推廣及
深化至每個角落
三、提供平台讓海外機構人員了解國家在反貪工作上所
投放的資源、工作成效，同時讓不同地區專家就反貪研
究進行交流
四、積極探討為學院的課程提供資歷架構認證，會從廉
政公署本身人員入職訓練開始，慢慢擴展至其他策略性
課程 資料來源：廉政公署 整理：香港文匯報記者 曾立本

廉政公署予人一個深刻印象就是「廉記
咖啡」，數十年來一句「請你返廉署飲咖
啡」，已經成為接受調查的經典「代名
詞」。據了解，廉政專員胡英明平日工作
忙碌時，往往一日要飲3杯咖啡提神，但

「廉記咖啡」的味道究竟是好是壞？胡英明認為需要視乎飲咖
啡的人當時的心情而定，若是被調查當然會覺得「唔好飲」，
如果是閒談的話相信「幾好飲」。
在訪問當日，香港文匯報記者品嘗「廉記咖啡」。記者望住杯

咖啡時心中想起有不少人也形容「廉記咖啡」好難飲，但輕呷一
口發現全無苦澀味，即使沒有加糖，感覺也好醇、好易入口，可
能與當時記者是採訪而非受審，心情輕鬆好多有關，更絕不希望
有朝一日被請飲「廉記咖啡」時會覺得「好難飲」。

◆香港文匯報記者 曾立本

「廉記咖啡」好飲嗎？ 視乎飲者心情
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◆ 胡英明表示，今年廉署重點發展項目之一，是籌建「香港國
際廉政學院」。 香港文匯報記者萬霜靈 攝
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